

Declaración del Portavoz de la Conferencia Episcopal Polaca

07-03-2023

En relación con el reportaje del editor Marcin Gutowski de la serie "Bielmo" emitida el 6 de marzo de 2023, sobre las actividades del cardenal Karol Wojtyła de la época en que fue metropolitano de Cracovia, le pregunté al P. Adam Źak SJ y al P. Piotr Studnicki, es decir, personas que representan a las instituciones pertinentes subordinadas a la Conferencia Episcopal Polaca responsables del sistema de protección de menores e indefensos, construido por la Iglesia en Polonia, y para ayudar a las víctimas de abuso sexual. El texto del comentario se publica a continuación.

Leszek Gęsiak SJ
Portavoz de la Conferencia Episcopal de Polonia

O. Źak y el p. Studnicki: una evaluación justa de las acciones de Wojtyła requiere más investigación de archivo

Recibimos preguntas de periodistas durante una capacitación de tres días para sacerdotes y monjas que acompañan a personas que han sido abusadas sexualmente, que está dedicada al tema del abuso en el ámbito espiritual.

El próximo episodio de la serie documental "Bielmo" editada por Marcin Gutowski presenta los casos de abuso sexual cometidos por clérigos, que fueron confrontados por el metropolitano de Cracovia, Karol Wojtyła.

Dos de los casos presentados - el P. Surgent y el P. Loranca - son conocidos por el público desde hace varios meses gracias al trabajo periodístico de Tomasz Krzyżak y Piotr Litka, que se basó principalmente en el análisis de los expedientes de procesos penales estatales disponibles en los archivos del Instituto de la Memoria Nacional. Estos hallazgos ya han sido ampliamente comentados.

El tercero de ellos - el caso del p. Sadusia: no se presentó sobre la base de una investigación del fiscal o del tribunal, sino de los archivos de los servicios de seguridad de la República Popular de Polonia. Sobre la base de las fuentes presentadas en la película, es imposible determinar la calificación de los actos atribuidos al p. Sadie. Vale recordar que, según el derecho canónico de la época, se otorgaba protección absoluta a las personas menores de 16 años, y no como ahora -desde 2001- a los menores de 18 años.

Hoy, sin duda, tenemos una conciencia social mucho mayor de los efectos del abuso sexual, y la Iglesia ha desarrollado procedimientos y formas de reaccionar y ayudar. Como Iglesia, aseguramos la acogida, la escucha y el apoyo a todas las personas que hace años fueron perjudicadas de esta manera por el clero, y aún sufren los efectos del mal vivido. Información detallada en el sitio web zgloskrzywde.pl.

Sin embargo, la determinación del papel y la evaluación justa de las decisiones y acciones de Karol Wojtyła, Ordinario de la Arquidiócesis de Cracovia, así como una explicación honesta de las acusaciones contra el Cardenal Adam Sapieha, requiere más investigación de archivo.

Padre Adam Żak SJ, coordinador KEP para la protección de niños y jóvenes

Padre Piotr Studnicki, jefe de la oficina del Delegado de la KEP para la Protección de la Infancia y la Juventud

Nota: texto reproducido en forma íntegra de <https://episkopat.pl/oswiadczenie-rzecznika-konferencji-episkopatu-polski-3/>